
平成２６年度 入札監視委員会議事概要 
                                  海上自衛隊大湊地方隊 

 開 催 日 及 び 場 所  平成２６年７月３日（木） 北海道防衛局 ４Ｆ共用会議室 

 委       員  阿座上委員長(地域経済研究所 理事長) 
 神谷委員(札幌医科大学 客員教授) 
 菊地委員（北海商科大学 教授） 
 木下委員（公認会計士） 
 津田委員（弁護士）            （５０音順）  

 審 議 対 象 期 間  平成２５年４月１日 ～ 平成２６年３月３１日 

 審 議 対 象 件 数             １，００２件 

 １  入札状況について（入札参加資格の設定、指名及び落札者決定の経緯等について） 

 抽 出 件 数  総件数１０件  （審議概要） 
 ・海上自衛隊担当者から、契約状況の説明 
 
 ・対象件数より抽出した１０件の概要について
 担当者が説明後、委員による審議 

 一 般 競 争  ７件

 指 名 競 争  ０件

 随 意 契 約  ３件

 
 
 ○委員からの意見・質問 
 ○それに対する回答等 

 意 見 ・ 質 問  回     答 
 【抽出案件：函館基地隊】 

 

 [役務：食器類洗浄作業等及び清

掃作業等の委託] 

 

・変更契約の理由は何か。 

 

 

 

 

・変更契約の予定価格はどのよう

に作成したか。 

 

・本件は１者応札となっている

が、過去における同作業の入札状

況はどうなっているのか。 

 

[役務：一般廃棄物等の処理] 

 

・本件は１者応札となっている

が、過去における同作業の入札状

況はどうなっているのか。 

 

 

 

 

 

 

・履行期限が平成２６年３月３１

日から、平成２６年２月１７日に

変更になり、変更契約が発生した

ためである。 

 

・変更前の計算価格と変更後の計

算価格の差額である。 

 

・平成２４年度においては、複数

者が応札している。 

 

 

 

 

・過去の契約業者も㈱三浦清掃で

あった。 

 

 

 



  ・そうである。 ・落札率が１００％となったの

は、業者見積を予定価格に採用し

たからか。 

 

 

 

・竜飛というへき地であることか

ら、他の業者がいないのであれ

ば、形式だけの一般競争契約では

なく随意契約を検討するべきで

はないか。 

 

[役務：松前警備所白神支所除草

作業] 

 

・予定価格はどのように作成した

か。 

 

[売買：弁当Ａ 外] 

 

・予定価格と契約金額は単価に予

定数量を掛けたものか。 

 

・落札率が１００％となったのは

なぜか。 

 予定価格の決定に当たっては、

落札率が１００％とならないよ

う、見積価格の平均値を予定価格

とする等の工夫が必要ではない

か。 

 

 

 

[工事：竜飛警備所車庫塗装その

他補修] 

 

・意見・質問なし。 

 

[役務：食器類洗浄作業等及び清

掃作業等の委託] 

 

・作業日数及び作業時間はどのく

らいか。 

 

・一般競争契約を実施して随意契

約で契約しているがなぜか。 

 

 

 

なお、外ヶ浜町における一般廃

棄物処理料金及び運搬費等によ

って積算した場合と比較した結

果、業者見積が安価であった。 

 

・入札を実施しないと１者かわか

らないので、今後も一般競争入札

を実施する。 

 

 

 

 

 

 

・国土交通省土木工事積算基準に

基づき作成した。 

 

 

 

・そのとおり。 

 

 

・事前に見本審査を実施し、合格

した業者のうち最安価な業者の

見積を予定価格に採用したこと

及び当該最安価な業者が1番札で

あったことによる。 

 なお、提出された見積価格より

安価な価格で入札してくる場合

もあるので、毎回落札率が１０

０％になっているわけではない。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・作業日数は２４１日で作業時間

は約１４００時間である。 

 

・入札を２回実施したが、契約不

調となったため、予決令第９９条

の二の規定に基づき、第２回目入

札時の１番札の業者と随意契約

の手続きに移行したためである。



  ・シンクで手洗いによって洗浄作

業を行う。 

・食器類の洗浄方法は。 

 

 

[役務：ボイラ設備保守管理業務]

 

・作業時間はどのくらいか。 

 

 

 

 

・予定価格はどのように作成した

か。 

 

・労務費はどのように作成した

か。 

 

・昨年度の契約業者は同じ業者

か。 

 

[役務：ステージの運搬・撤収] 

 

・契約方式が随意契約の理由は。

 

 

【抽出案件：余市防備隊】 

 

 [工事：余市防備隊庁舎蒸気配管

改修工事] 

 

・本件は1者応札となっているが、

他に参加者はいなかったのか。 

 

 

・電子入札及び郵送による入札は

可能か。 

 

 

・業者によっては、いまだに官側

からの指名を待つ姿勢が多いよ

うであり、ホームページ等を見て

いない業者も多いようなので、業

界団体等を利用して専門業者の

新規開拓を図る必要があるので

はないか。 

 

 

 

 

 

 

・夏期（５月～１０月）は午後１

時～午後５時、冬期（夏期以外）

は午前８時～午後５時（休憩時間

１時間を含む）である。 

 

・建築保全業務積算基準に基づき

作成した。 

 

・平成２５年度建築保全業務労務

単価（北海道）に基づき作成した。

 

・そのとおり。 

 

 

 

 

・予定価格が１００万円を超えな

い役務契約であったため。 

 

 

 

 

 

 

・仕様書の受領者が他に１者あっ

たが、入札には参加してこなかっ

た。 

 

・電子入札は実施していないが、

郵送による入札は受け付けてい

る。 

 

・今後機会があれば建設協会等に

ホームページに入札公告を掲載

している旨説明し、新規業者の開

拓に努める。 

 

 

  



 [役務：無停電電源装置Ｎ―ＰＰ

－６８４修理]  

 

・修理内容はどのようなものか。

 

 

 

・修理に使用する部品は、業者で

保有しているのか。 

 

 

 

・主に無停電電源装置内の部品交

換である。 

  

 

・専用の部品であるので、契約後

にメーカーに発注すると思われ

る。 

   
委員会による意見の具申又は 

勧告の内容 

 
 ・特になし。 

 


